# PANORAMA MUNDIAL

# Sumario

No. 48/Jueves 8 de marzo de 2012/"Año 54 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

• Miami tampoco cree en lágrimas. (Rebelión).

### **DE CUBA**

- Se reúne Raúl con Juan Manuel Santos. AFP
- Bolivia evaluará participación en Cumbre de la Américas cuando Colombia culmine proceso de consulta. EFE
- Comentan liberación de Ministro de Cultura. ANSA/AFP
- Consorcio ruso de sistemas de organización del movimiento aéreo abre representación en la Isla. ITAR-TASS
- Reconoce EE.UU. la eficacia y el éxito de Cuba en la lucha antidrogas. EFE
- Pronunciamientos del Jefe del Comando Sur acerca de nuestro país. EFE/AFP
- Relator sobre Tortura sigue esperando que EE.UU. le permita visitar cárcel de BNG. EFE
- Sostiene Mariela Castro encuentro con la prensa en República Dominicana. EFE
- · Aprueba Congreso español propuesta injerencista del PP. EFE
- Integrante de grupúsculo insiste en politizar visita del Papa. ANSA
- Alude a realización de ensayos clínicos para combatir el dengue. EFE
- Científico estadounidense ofrece conferencia referida a fármaco contra el cáncer. XINHUA
- Cajetillas de tabaco alertarán en la UE del riesgo de ceguera o cáncer de boca. EFE
- Informa detalles de la XV Feria Internacional Agropecuaria FIAGROP 2012. ANSA
- Exhibirán en Bellas Artes pinturas de Holanda y Bélgica del siglo XIX. XINHUA
- Recibe Pablo Milanés alta hospitalaria en Madrid. EFE
- Citan declaraciones de Dayron Robles. AP/AFP
- Luchadores a eliminatoria olímpica en EE.UU. XINHUA

### DEL MUNDO

- "Cuando las mujeres rompen las barreras de la desigualdad en el mundo". EFE
- Proclamado Putin oficialmente presidente electo de Rusia. EFE
- China dice a EE.UU. que está comprometida con el desarrollo pacífico. AFP
- Conversó Obama con el Primer Ministro libio y reafirmó necesidad de comicios. AFP
- Resultados del "supermartes" vuelven a evidenciar división entre republicanos. EFE
- "Supermartes" demuestra que carrera republicana continúa "superindecisa". DPA
- Delegados de EE.UU. y Corea del Norte ultiman en Pekín ayuda humanitaria. EFE
- Enviado nuclear norcoreano arriba a EE.UU. DPA
- Expresa Francia que Irán muestra dos caras en tema nuclear. REUTERS
- Critica Hollande que Sarkozy quiera reducir a la mitad la inmigración. EFE
- "La complicada estructura de la deuda griega". EFE

**REBELIÓN** (Versión digital)

5 de marzo de 2012

**ESPAÑA** 

# MIAMI TAMPOCO CREE EN LÁGRIMAS

#### Edmundo García

Era algo que conocía pero no había comentado por pudor; sin embargo, la periodista Rouslyn Navia Jordán lo hizo público el pasado miércoles 29 de febrero en un artículo para el periódico matancero Girón, titulado "Susana Pérez en los Estados Unidos ¿Una historia de sueños logrados?". La periodista se refiere a la amarga entrevista que la actriz cubana ofreció a la mal llamada emisora Radio Martí a comienzos de año. No me voy a extender sobre su contenido pues lo ha resumido de forma inmejorable. Solamente quiero recordar que Susana Pérez dice que extraña a su público cubano en la isla, su presencia en la Televisión Cubana y el teatro de buena calidad, donde no hay que decir palabrotas o desnudarse por capricho del mercado sino por exigencias del arte.

Pero Susana Pérez no es la única figura de primera línea de la cultura cubana que se ve obligada a trabajar fuera de su especialidad artística en Miami; o dentro de la misma, pero en niveles inferiores a los que merece, tanto por trayectoria como por nivel de competencia. Si es que en Miami puede hablarse siquiera de una competencia capitalista según estándares norteamericanos nacionales.

Susana Pérez declara a dicha emisora que estaba administrando una clínica de belleza. Cualquiera puede verla además fuera de horarios de programación regular recomendando cirugías e implantes para mantener un rostro hermoso y otras vanidades. Administrar y anunciar no tiene nada de malo; lo peligroso es, como le dijo Manolín a Carlos Manuel cuando este abrió una discoteca (que al final cerró casi de inmediato), que los artistas no nacieron para eso, ni vinieron al mundo, y se supone que tampoco a Miami, para que solo ocasionalmente se ocuparan de su arte.

Excepto un caso que conozco bien, el del actor Reinaldo Miravalles y su esposa, que llegaron a Miami en busca de calor familiar porque aquí reside su único hijo, el resto se quedó fuera de Cuba confiando en que alcanzarían la cima del "star sistem" de los EEUU. Esa es la verdad. Una verdad que más temprano que tarde se les convierte en una pesadilla difícil de reconocer y aceptar.

La misma Susana Pérez confiesa que en sus años en Miami ha trabajado en una sola obra que le interesó artísticamente. Se refiere a "Conversación en la casa Stein sobre el ausente señor von Goethe", que ya había hecho en Cuba siempre a teatro lleno y que a pesar de la buena voluntad de producirla en Miami, tampoco encontró en esta ciudad un público preparado para apreciarla en su justo valor. En Miami, a pesar de las buenas intenciones, acaba imponiéndose el mal gusto y la chapucería.

Decenas de valores de la cultura cubana y otros muy conocidos en los medios de difusión, han visto minimizadas sus expectativas profesionales. Entre las figuras populares y famosas en los medios cubanos que han llegado a Miami y conocido una experiencia como la de Susana se encuentra Mirta Medina, quien tuvo que poner y trabajar un pequeño cabaret restaurante que también cerró. El gran actor Reinaldo Miravalles ha laborado como sereno o CVP en mercados de Miami y la vedette Annia Linares maneja una pequeña peluquería para perros. Cualquiera podría decir que eso no es ningún problema, que todo trabajo si es honesto es bueno. Y es verdad, pero sucede que eso solo lo dicen aquí de dientes para afuera. En Miami existe una discriminación clasista impuesta por la vieja burguesía antipatriótica cubana, que se burla en cada banquete en el Biltmore y el Big Five de los traspiés de los llegados en los últimos tiempos. No entienden, y de paso se mofan, de la música y el arte que traen los artistas formados en la isla. En el fondo creen que donde mejor deberíamos estar es cuidando perros o vigilando a los rateros en los mercados. Pueden decir otra cosa, pero eso es lo que creen y confiesan en sus grupos.

Cuando algunos de esos artistas o celebridades formadas en la Cuba revolucionaria han logrado algún trabajo en su área profesional, muchas veces ha sido denigrante. El gran actor Carlos Cruz ha tenido papeles menores en la televisión local de Miami donde se le ha visto repetir sin ganas los diálogos más ridículos, y su verdadero sustento ha sido el trabajo en un concesionario que revende autos usados. Orlando Casín, que ya apenas sale en pantalla, desempeñó personajes mal concebidos que no merecían una sola gota de su talento. Y por lo mismo han pasado otros más jóvenes que una vez triunfaron en Cuba e incluso en países de Latinoamérica y que cuando vienen a Miami se opacan o naufragan. Pienso en los actores Lily Rentería, Eduardo Antonio y hasta en el muy conocido Francisco Gattorno; los tres han sido profesionales estelares en Cuba, México, Colombia y Venezuela, mientras en Miami han hecho arte, si acaso, de forma irregular.

En enero del 2009, en la reunión de La Nación y la Emigración celebrada en el Palacio de las Convenciones de La Habana, tuve la oportunidad de decir que un artista jamás estaría completo si no cuenta por el apoyo de su pueblo y las instituciones de su país; en este caso Cuba, porque cubanos son todos los que he mencionado y otros más.

Cubano sin país que lo represente y público nacional que lo respalde es hoy, por ejemplo, el guitarrista y compositor Osvaldo Rodríguez, que después de marcar con sus canciones épocas enteras de la vida cubana ha terminado cantando sus boleros en pequeños restaurantes de Hialeah; ni siquiera los más establecidos le contratan. Como lo ha hecho también el gran arreglista y guitarrista Martín Rojas, al que ya apenas lo solicitan para las escasas inauguraciones de las galerías de la calle ocho de Miami.

Todas estas dificultades las reconoció Manolín "El médico de la salsa" en la entrevista que me concedió en diciembre del 2004. Manolín le entró en grande a Miami, pero solo fue un buen momento, el deslumbre. Después, cuando bajó la ola, se inventó varias formas de regresar con éxito a la ciudad, pero le ha sido imposible recuperar la altura perdida aquí. Lo mismo le sucedió al salsero Carlos Manuel, quien aparece en la televisión de Miami de vez en cuando y se contrata para reuniones sociales donde ofrece un producto de poco vuelo artístico para la

calidad de su voz, y dudosa cuantía económica. Isaac Delgado lo ha hecho con más cuidado; se ha ido a vivir a Tampa y no ha roto los lazos con Cuba; pero lo que es en Miami, Isaac Delgado no ha podido sonar como esperaba hacerlo; como lo había hecho en la isla. Albita Rodríguez, de quien decían sería la sucesora de la legendaria Celina González, y el trovador Donato Poveda, tienen que producirse sus propios discos sin apoyo ni disquera que les represente; lo que implica no entrar en los grandes circuitos de distribución y que apenas se radie su música. Un virtuoso ex Irakere como Carlos Averhoff casi ha desaparecido de la vida artística de Miami; dicen que se ocupa en dar clases. José Ramón Urbay y Marlene Urbay trabajan dos veces al año en una pequeña camerata y apenas consiguen fondos para sostenerlo. Y el maestro Hugo Marcos nunca más, como antes, ha cantado en una ópera, dedicándose a la enseñanza.

Dos cineastas cubanos, Orlando Rojas y Sergio Giral, han sobrevivido en Miami con dificultades; filmando cortometrajes para proyectos mediocres y trabajos de publicidad, haciendo la corte a artistas y críticos principiantes, respondiendo a periodistas aficionados al arte y enrolándose en tertulias de poca monta. Una Primera Bailarina del Ballet Nacional de Cuba como Rosario Suárez, La Charín, que recorrió como estrella los principales escenarios del mundo, no ha logrado en Miami conseguir respaldo para muchos de los proyectos que ha concebido, viéndose precisada a fundar academias de baile que, como es lógico, una artista sobre calificada para esa tarea como ella no puede hacer sino de forma excelente.

Los artistas plásticos no han tenido diferente suerte. El caso más significativo es el de José Bedia. Por su talento y consistencia artística José Bedia merecía estar ya en los primeros circuitos del arte contemporáneo mundial, junto a los grandes de verdad; pero como decía, le falta tener un pueblo base por detrás de su obra y unas instituciones nacionales que le sostengan, respalden y amplifiquen. A otros antes que a Bedia les pasó lo mismo. El maestro y pintor vanguardista José María Mijares, sin que pueda decirse que murió en la pobreza, pasó momentos muy difíciles y solo en una etapa tardía salió a flote gracias al dinamismo de su última esposa. En momentos críticos, los dibujos de Mijares llegaron a venderse en Miami a precios ridículos, para poder sostenerse. El también maestro Cundo Bermúdez, cuyo voluminoso catálogo se exhibe con orgullo en salones de la ciudad, vino a disfrutar con demora de cierta comodidad económica y verdadero triunfo artístico. Ninguno de los dos pudo ver el reconocimiento nacional e internacional del que gozaron sus contemporáneos en Cuba.

Todo esto es mucho más difícil aún en el caso de un arte más complicado para comercializar como es la literatura. Pero no solo se trata de un problema de éxito económico y dinero; autores cubanos de la magnitud intelectual de Enrique Labrador Ruiz, Lidia Cabrera y Manuel Moreno Fraginals tampoco produjeron fuera de la isla lo mejor de sus obras; pudiera hasta decirse que tampoco agregaron algo fundamental a lo que habían hecho en Cuba. Como pasó con Guillermo Cabrera Infante, quien ya tenía listo Tres tristes tigres; o con el propio Reinaldo Arenas, que en Cuba escribió obras consistentes como El Mundo Alucinante y Otra vez el mar. Tampoco Heberto Padilla pudo vivir como poeta después que salió de Cuba; dio clases, impartió conferencias y escribió recuerdos; pero poeta, poeta de verdad, fue en Cuba.

No quisiera dejar de mencionar tampoco al gran coreógrafo y maestro de Danza Contemporánea Víctor Cuéllar, cuya vida acabó de forma trágica. El coreógrafo de El Pájaro Dorado y Fausto terminó en Miami montando espectáculos de poco calado para clubes de fin de semana. Sin considerar lo político, hay que recordar que el músico y trompetista Arturo Sandoval, que en una curva de la vida montó sin éxito un club restaurante en Miami Beach que tuvo que cerrar, empezó a servir música por encargo desde Los Ángeles. Ni Arturo Sandoval ni Paquito de Rivera dan ya, como en Cuba, conciertos multitudinarios ni hacen giras extensas.

A pesar de todo lo anterior soy optimista. Confío en que los que no han tenido posiciones abyectas contra Cuba y su pueblo puedan despejar el camino y lleguen a reencontrarse con su público natural y las instituciones culturales adecuadas; que con renovado esplendor se vuelvan a proyectar desde Cuba porque Miami, como Moscú, tampoco cree en lágrimas, y ellos lo saben.

Próximamente les hablaré de un tema parecido. Y es que junto a la docena de peloteros cubanos que han triunfado en las grandes ligas y que diariamente la prensa preponderante en Miami cubre y celebra, existen muchos, pero muchísimos otros peloteros cubanos que no han podido llegar y que andan trabados por ahí, por República Dominicana y otros sitios difíciles que les han hecho perder hasta las ganas de hablar de pelota. Igual que los tantos médicos cubanos que sobreviven en trabajos que nada tienen que ver con su carrera, como poner latas en un supermercado, esperando la oportunidad de un día hacerse enfermeros porque no pueden revalidar su título. Pero eso, como les dije, lo trataré en otra ocasión.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 MAR 2012 (AFP) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, se reunió el miércoles en La Habana con los gobernantes Raúl Castro (Cuba) y Hugo Chávez (Venezuela) para intentar evitar un boicot del ALBA a la Cumbre de las Américas que acogerá en abril, informaron fuentes de su delegación.

Santos "ya está reunido con el presidente Chávez", después de haber hablado con Castro, dijo una fuente de la delegación colombiana a la AFP, hacia las 18H30 locales (23H30 GMT).

Chávez, que ha dicho fue sometido a una cirugía por cáncer en un hospital de La Habana, se ha mostrado cauto ante el posible boicot a la Cumbre de las Américas, que tendrá lugar el 14 y 15 de abril en el balneario caribeño colombiano de Cartagena.

Estados Unidos se opone taiantemente a que Cuba participe en la Cumbre.

Santos había anticipado a su llegada a la isla este miércoles en la mañana que con Chávez también revisaría "la agenda bilateral", incluido un reciente acuerdo comercial.

Horas antes de acudir a la cita con Chávez, Santos había conversado con Raúl Castro, informó otra fuente de la delegación colombiana.

"Sí, (Castro y Santos) ya salieron de la reunión", dijo esta fuente a la AFP, sin revelar detalles de lo conversado.

Santos no ha divulgado públicamente el planteo que trajo a La Habana para solucionar la controversia desatada luego de que el presidente de Ecuador, Rafael Correa, propusiera hace un mes que los países del ALBA no acudan a la Cumbre si Cuba no es invitada.

El presidente colombiano tiene previsto hablar con la prensa en el aeropuerto antes de abordar su vuelo de regreso a Bogotá este miércoles en la noche, según fuentes colombianas.

El ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América) es integrado por Venezuela, Cuba, Ecuador, Bolivia, Nicaragua, Dominica, San Vicente y las Granadinas y Antigua y Barbuda.

WASHINGTON, 7 MAR (EFE).- El ministro boliviano de Exteriores, David Choquehuanca, explicó hoy en Washington que Bolivia evaluará si acude o no a la Cumbre de las Américas el próximo abril, cuando Colombia culmine el proceso de consulta que lleva a cabo para decidir si invita o no a Cuba a participar en la reunión.

"Estamos esperando el proceso de consulta, una vez que Colombia emita los resultados de la consulta, nosotros evaluaremos nuestra participación", dijo Choquehuanca a los medios tras su participación hoy en la sesión extraordinaria de la Organización de Estados Americanos (OEA), donde ha presentado su propuesta de declaración para la 42 Asamblea del organismo que se celebrará en Bolivia.

El ministro de Exteriores insistió en que los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), donde se incluye Bolivia, todavía no han confirmado ni negado su asistencia a la cumbre en el caso de que Cuba finalmente no participe, pero dijo que la Alianza ha subrayado la importancia de una reunión en la que puedan estar todos.

"Si es (una cumbre) de las Américas tenemos que estar todos. Hay que trabajar propuestas cada vez más incluyentes, no es bueno trabajar propuestas excluyentes porque cualquier propuesta excluyente es negativa", afirmó el canciller.

Choquehuanca agregó que esta reunión en Cartagena de Indias (Colombia) no es un encuentro de la OEA, de la que Cuba ya rechazó tomar parte, sino de un encuentro de todos los países de la región a la que el Gobierno de Raúl Castro asistirá si finalmente es invitado.

Precisamente hoy, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, viajó a La Habana para una corta visita oficial con el objetivo de discutir con su par cubano, Raúl Castro, la posible participación de Cuba.

Según la Secretaría de Prensa de la Casa de Nariño (sede del Ejecutivo en Bogotá), Santos partió de Bogotá junto a la ministra de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín, quien el martes se mostró confiada en que los dos países decidirán de "manera cordial" sobre la presencia o no de Cuba en la Cumbre.

La cita será la sexta continental y reunirá del 14 al 15 de abril a gobernantes de 34 países de América, incluido el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, cuyo Gobierno considera que Cuba no reúne los requisitos democráticos para estar en este encuentro.

Hasta ahora sólo Estados Unidos se ha manifestado en desacuerdo con que Cuba esté en la reunión de Cartagena.

#### POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA)- De cabello largo e indumentaria modesta y juvenil, Abel Prieto ha sido hasta el final de su mandato, hoy, como ministro de Cultura, una personalidad política cubana sui generis.

El Consejo de Estado de Cuba, a propuesta de su presidente, Raúl Castro, "acordó liberar del cargo de ministro de Cultura al compañero Abel Prieto Jiménez, quien durante 15 años ha ocupado esta responsabilidad", según una nota oficial este martes divulgada por la prensa oficial. El nuevo titular es Rafael Bernal Alemany, que fue viceministro primero de este organismo, desde 1997.

El comunicado subravó, por vez primera, que se recuerde, en casos de sustituciones de ministros, que "atendiendo a su experiencia y los resultados positivos obtenidos en el ejercicio de su cargo, el compañero Abel Prieto Jiménez ha sido designado asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros".

La deferencia con Prieto parece merecida, si se tiene en cuenta que comenzó su mandato en el ministerio de Cultura en 1997, designado y respaldado por el entonces presidente Fidel Castro, en medio de un clímax de "diferencias de opiniones" sobre mecanismos culturales entre artistas e intelectuales nacionales.

Un escritor de relieve, con varios relatos y dos novelas publicadas, la más reciente durante la recién terminada Feria Internacional del Libro de La Habana, Prieto era ya un hombre respetado como intelectual al ocupar su cargo hace tres lustros.

Modesto y apegado como ministro a la conversación antes que al discurso, el Licenciado en Lengua y Literatura Hispánica nacido en la ciudad occidental de Pinar del Río en 1950, había ocupado los cargos de profesor universitario de Literatura, director de la editorial Letras Cubanas y presidente de la Unión de Escritores y Artistas, antes de ser ministro.

Quizá su solidez intelectual lo identificó de manera central siempre con la cultura y todas sus proyecciones, incluyendo la política, a diferencia de otras "figuras jóvenes" que estuvieron en el gobierno cubano como el ex vicepresidente Carlos Lage y los ex cancilleres Roberto Robaina y Felipe Pérez Roque, destituidos de sus puestos políticos bajo lluvias de críticas.

Su nombramiento fue relacionado por especialistas hace 15 años con su firmeza de criterios para defender nuevos puntos de vista en el terreno cultural sin dejar de responder al objetivo central de la política en la rama en defensa "de lo nacional".

Un defensor de "la democratización masiva" de la cultura, un pilar del modelo cubano desde inicios de la revolución" que triunfó el 1 de enero de 1959, Prieto explicó en una entrevista publicada en un Boletín especial de la entidad estatal Cubarte en noviembre de 2004 que un éxito de éste fue "evitar que se pierda el talento donde quiera que surja, ya sea en la montaña, en el campo o la ciudad".

Pidió que la cultura nacional se desarrollara "sin chovinismos" con "una vocación universal". "Hemos realizado un gran trabajo con la literatura norteamericana. Porque ser anti-imperialista para nosotros no equivale a ser anti estadounidense", explicó en la misma entrevista.

Es reconocido además como un hombre de ideas "nuevas".

"En el mundo globalizado en que vivimos no es posible pensar en una isla utópica rodeada de una gran muralla china, en este caso cubana. Eso es absurdo y además imposible", sostuvo en la entrevista de 2004.

**LA HABANA, 6 MAR 2012 (AFP)-** El presidente de Cuba, Raúl Castro, relevó de su cargo al ministro de Cultura, Abel Prieto, una decisión lamentada por intelectuales de la isla, que le reconocen sus esfuerzos en abrir "espacios" para lo "alternativo" e incluso para artistas críticos del gobierno.

Prieto, quien hacía tiempo había manifestado que quería dejar su cargo para retomar su labor de escritor, seguirá con tareas en el gobierno, pues Raúl Castro lo nombró como asesor presidencial tras abandonar su labor como ministro.

"El Consejo de Estado (ejecutivo), a propuesta de" Raúl Castro, "acordó liberar del cargo de ministro de Cultura al compañero Abel Prieto" y "promover" en su lugar al actual viceministro Rafael Bernal", señaló una nota oficial publicada este martes en los medios locales.

"Atendiendo a su experiencia y los resultados positivos obtenidos en el ejercicio de su cargo", Prieto, de 61 años y quien fungía como ministro de Cultura desde 1997, "ha sido designado asesor del presidente", añadió.

Su gestión fue elogiada este martes por el escritor Leonardo Padura, quien dijo a la AFP que sabía que "Abel hacía tiempo quería dejar el cargo por razones personales y de salud", y destacó su "nivel de comprensión del trabajo artístico e intelectual".

"A pesar de que hayamos podido tener diferencias de diverso tipo con Abel, creemos que sus años de trabajo en el ministerio fueron años de ganancia", resumió Padura, autor de la novela "El hombre que amaba los perros".

El historiador Alberto Prieto, catedrático de la Universidad de La Habana y quien conoce al ex ministro desde que ambos eran estudiantes, indicó que éste "siempre tuvo vocación de escritor".

"La responsabilidad política" lo hizo "aceptar un cargo que no creo que haya sido de su disfrute, pero que desempeñó con brillantez", dijo el historiador a la AFP.

De melena, con pantalones vaqueros a la cadera y camisas remangadas, Prieto es reconocido también por defender sus opiniones hasta el final, incluso frente al líder Fidel Castro.

En diciembre defendió al dúo musical "Los Aldeanos", exponente del hip-hop "underground" cubano y con un repertorio abiertamente crítico de la realidad de la isla, que fuera fustigado tras cantar en Miami, bastión del anticastrismo.

"Son gente revolucionaria. En su trabajo (...) hay una crítica social y ética que tiene que ver con lo que necesitamos discutir en Cuba", dijo entonces Prieto.

Desde la presidencia de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, que ocupó antes de ser ministro, Prieto defendió los derechos de los artistas y trabajó por integrar a intelectuales emigrados.

También se esforzó por reivindicar a los intelectuales marginados durante el "quinquenio gris" (1971-76), época de censura y purgas en la cultura de la isla.

Graduado de Lengua y Literatura Hispánicas en la Universidad de La Habana, cuentista y ensayista, entre sus obras destacan la novela "El vuelo del gato" y los relatos "Los bitongos y los guapos" y "Noche de sábado".

También escribió "Confluencias", una antología del reconocido escritor cubano José Lezama Lima (1910-76), marginado durante el quinquenio gris y reivindicado hace algunos años. En la recién finalizada Feria Internacional del Libro de La Habana presentó su segunda novela, "Viajes de Miguel Luna".

Con la salida de Prieto solo quedan dos ministros designados por el ex presidente Fidel Castro, quien cedió el mando a su hermano Raúl en 2006 debido a una grave crisis de salud.

-----

**ÁMSTERDAM, MAR 7 (ITAR-TASS)-** Rusia podrá suministrar en el futuro sus sistemas de organización del movimiento aéreo a los países de la Cuenca del Caribe. Así informó hoy a ITAR-TASS el dirigente del departamento de ventas de productos civiles del consorcio "Almaz-Antei" Alexandr Gorovoi en los pasillos de la exposición internacional de sistemas de organización del movimiento aéreo "ATC Global 2012".

Según sus palabras, el Instituto de Radio de Rusia (forma parte del consorcio "Almaz-Antei") ha abierto en Cuba su representación. "Desde allí planeamos ir promoviendo nuestra producción en los mercados del Caribe y de América Latina matizó-. Algunos países están interesados. Planeamos participar en las licitaciones". El Instituto se especializa en la creación de los sistemas de organización del movimiento aéreo, en el diseño de radares e instrumentos de a bordo.

Gorovoi subrayó que en la exposición la compañía no planea concertar ningunos contratos. "Aquí se establecen contactos que luego llevan a unos contratos", indicó al expresar la seguridad de que la producción rusa interesará a representantes de los servicios extranjeros de aeronavegación.

.

**WASHINGTON, 7 MAR (EFE).-** Cuba dedica importantes recursos, de manera exitosa, a la prevención de las drogas ilegales y a que su consumo no se propague por la isla, consideró hoy el Departamento de Estado de EE.UU. en su informe anual sobre la "Estrategia para el Control Internacional de Narcóticos".

"La habilidad técnica de la Guardia Fronteriza de Cuba, las Fuerzas Armadas y la Policía dan a Cuba una ventaja considerable frente a las organizaciones de narcotráfico que intentan acceder a la mayor isla del Caribe", puntualiza el informe.

El Departamento de Estado explica además que Cuba establece una mayor comunicación y cooperación con EE.UU. y sus socios internacionales, particularmente en las tácticas de intercambio de información en tiempo real, con el objetivo de llevar a cabo mayores interceptaciones de mercancías ilegales.

El Departamento de Estado explica en el informe que las organizaciones de narcotráfico tratan de eludir la vigilancia marítima que los Gobiernos estadounidense y cubano llevan a cabo bordeando las aguas territoriales de Cuba.

Los objetivos de Cuba en la lucha antidroga son la reducción de la oferta de estupefacientes en la isla y tratar de impedir que los traficantes establezcan la isla como un punto de apoyo dada su situación geoestratégica.

"La Guardia Fronteriza de Cuba (TGF) mantiene una presencia activa a lo largo de perímetro costero de Cuba, sobre todo para disuadir la emigración ilegal, pero también para llevar a cabo operaciones antidrogas y patrullas costeras", añade el informe.

La producción de drogas en Cuba es aún insignificante como resultado de la activa vigilancia, las fuertes penas por delitos de drogas, los bajos ingresos de los consumidores y las limitadas oportunidades para la producción de drogas ilegales.

"El Gobierno cubano cuenta con un extenso aparato de seguridad interna y con duras penas por el consumo, lo que ha evitado que Cuba se convierta en un importante país consumidor de drogas", dice el informe.

Aunque el Gobierno de Cuba no ha dado a conocer, según el texto, nuevas iniciativas políticas contra el narcotráfico en 2011, continúa demostrando un compromiso con el cumplimiento de sus responsabilidades como signatario de la Convención contra las drogas de Naciones Unidas de 1988.

"No hubo cambios significativos en la estrategia general de Cuba contra el narcotráfico o las operaciones en 2011. La producción doméstica y el consumo de drogas ilegales sigue siendo muy limitado, y Cuba ha concentrado sus esfuerzos de reducción de suministro de lucha contra las drogas mediante la prevención de tráfico ilegal a través de las aquas territoriales cubanas", insiste el texto.

Cuba creó en 2003 la Operación Escudo Popular cuyo objetivo es evitar el desarrollo interno del consumo de estupefacientes y distribución de drogas, el cual anotó en 2011 más de 9.830 plantas de marihuana y 1,5 kilogramos de cocaína, mientras que en 2010 reportó 9.000 y 26 kilogramos de cocaína.

Además, en 2011 el Gobierno cubano presentó a Estados Unidos un proyecto de acuerdo bilateral para la cooperación antinarcóticos que todavía está bajo revisión, pero que podría avanzar en los esfuerzos antidrogas de ambos países.

**WASHINGTON, 7 MAR (EFE).-** El general Douglas Fraser, jefe del Mando Sur estadounidense de EE.UU., señaló hoy que no ve cambios "drásticos" en Cuba en el futuro ni prevé un éxodo masivo en caso de que fallezca Fidel Castro, aunque aseguró que si se diera están preparados.

En un encuentro con periodistas en Washington, Fraser señaló que el Mando Sur vigila de cerca la situación de la isla tras la transición de poder de Fidel Castro a su hermano Raúl Castro y ante las reformas económicas promovidas por este último.

"Como saben ha habido cambios en la situación económica, así que estamos observando la situación (general) para poder entender qué vamos a ver en el futuro", señaló.

El presidente cubano, Raúl Castro, ha impulsado ajustes económicos que favorecen cierta apertura al sector privado.

Este martes en una audiencia ante el Congreso, Fraser señaló que el Mando Sur vigila posibles "turbulencias geopolíticas" en Cuba, Haití, Bolivia y Venezuela, y señaló que aunque en la isla se ha completado la transición de poder "los efectos a largo plazo de las reformas económicas del Gobierno están por verse".

No obstante, según dijo hoy, no espera un "cambio drástico", sino más bien una evolución.

En cuanto al escenario que se daría en caso de que fallezca Fidel Castro, de 85 años, indicó que no cree que se produzca un éxodo de ciudadanos hacia Estados Unidos.

"Es una preocupación, es algo para lo que estamos preparados pero que ahora no lo veo", señaló.

Fidel Castro se encuentra retirado del poder desde 2006, cuando enfermó gravemente y delegó el mando en su hermano Raúl, que actualmente tiene 80 años y que asumió definitivamente la Presidencia del país en 2008.

**WASHINGTON, 7 MAR 2012 (AFP) -** El jefe del Comando Sur estadounidense, general Douglas Fraser, descartó este miércoles un "cambio dramático" en Cuba por las reformas adelantadas por el gobierno de Raúl Castro, y previó más bien una "evolución" gradual.

"No veo un cambio dramático ocurriendo en el futuro", dijo Fraser en un encuentro con periodistas. "Lo veo como una evolución", apuntó.

El general dijo que Estados Unidos se mantiene "vigilante de la situación para entender qué es lo que podremos ver en el futuro" ante los "cambios en la situación económica" en la isla comunista.

Raúl Castro, que sustituyó en el mando en 2006 a su hermano enfermo Fidel, ha anunciado pragmáticas y progresivas medidas para superar la crisis económica de la isla, entre ellas la ampliación del trabajo por cuenta de privados y el levantamiento de la prohibición de la compraventa de casas y autos.

Fraser afirmó que Estados Unidos está "preparado" para enfrentar un éxodo masivo de la isla en el caso de un cambio político en Cuba, pero minimizó esa posibilidad en el corto plazo.

"Hoy no veo" la posibilidad de ese éxodo, dijo Fraser.

En una audiencia en el Congreso el martes, Fraser identificó a Cuba como uno de los cuatro países del continente, junto a Venezuela, Haití y Bolivia, donde se podrían originar "turbulencias geopolíticas" debido a sus situaciones internas, por lo cual el Comando Sur se mantiene vigilante.

Estados Unidos y Cuba carecen de relaciones formales desde hace medio siglo.

**GINEBRA, 7 MAR (EFE).-** El relator especial de Naciones Unidas sobre Tortura, Tratos Degradantes y Crueles, el argentino Juan Méndez, explicó hoy que sigue esperando respuesta de Estados Unidos para que le permitan visitar y entrevistar a los reos retenidos en el centro de detención de Guantánamo.

"Hace un año, el departamento de Defensa me invitó a visitar Guantánamo, pero advirtiéndome que sólo podría visitar unas áreas de la cárcel y otras no, y que no podría hablar con los reos que quisiese. Ante estas circunstancias, no puedo aceptar porque no cumpliría con los términos de mi mandato", señaló Méndez en rueda de prensa.

El relator explicó que en la carta que le enviaron no explican el porqué de estos condicionamientos, "sólo que el trato que me brindarían sería el mismo que a cualquier otra persona que visite el centro, a excepción de los abogados de los reos".

El relator explicó que aún está "en tratativas" con las autoridades estadounidenses para ver si estas condiciones pueden modificarse, argumentando que la situación ha cambiado en los últimos años y que deberían flexibilizar su posición.

Méndez explicó que no sólo ha pedido al gobierno de Estados Unidos acceso a Guantánamo sino también a otras cárceles del país, dado que quiere verificar las condiciones de vida de los prisioneros, en especial de aquellos que están sometidos a reclusión de aislamiento, "que es parte de la práctica".

En este sentido, explicó que se puso en contacto con las autoridades estadounidenses el año pasado para pedir específicamente poder visitar al soldado Bradley Manning, acusado de entregar a la web Wikileaks centenares de miles de documentos secretos del Gobierno, y que se encontraba incomunicado.

"Me invitaron, pero de nuevo me imponían unas condiciones que no podía aceptar. Mientras tanto, el soldado fue trasladado y sé que ya no está sometido al aislamiento, con lo cual por ahora sólo sigo en contacto con su abogado".

Méndez recordó que la práctica del confinamiento en régimen de incomunicación lleva en muchos casos a la comisión de tratos degradantes y crueles contra el reo.

-----

**SANTO DOMINGO, 7 MAR (EFE).-** Mariela Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro y presidenta del Centro de Educación Sexual (Cenesex), se mostró hoy en Santo Domingo pesimista ante un posible cambio en la política de Estados Unidos hacia la isla.

La sexóloga reconoció que el presidente estadounidense, Barack Obama, ha eliminado algunas de las restricciones que su antecesor, George W. Bush, impuso al país, pero, preguntada por periodistas acerca de estos cambios, dijo que no significan la eliminación del bloqueo económico y comercial que EE.UU. impuso sobre Cuba hace medio siglo.

"Yo lo veo a Obama con muchas dificultades para cambiar cosas. Ojalá se dé el milagro de que Obama logre quitar el bloqueo, pero lo veo muy difícil", señaló en un encuentro con la prensa Mariela Castro, quien mañana dictará una conferencia en la universidad estatal con motivo del Día Internacional de la Mujer.

Preguntada sobre las reformas que lleva a cabo su padre desde que asumió la jefatura del Estado cubano en 2006, Mariela Castro se limitó a definirlas como "revolucionarias".

Por otra parte, la presidenta del Cenesex admitió que su país sigue siendo "homofóbico", pero negó que en la isla se persiga o se aprese a las personas por su orientación sexual.

"Cuba sigue siendo una sociedad homofóbica, pero respeta los derechos" de los homosexuales, aseguró Castro, quien desde hace años promueve proyectos de reformas legales en su país a favor de las minorías sexuales.

La sexóloga cubana destacó algunas de las iniciativas adoptadas por la institución que dirige a favor de los derechos de este colectivo, entre las que citó un proyecto de ley presentado al Parlamento para modificar el Código de Familia.

Asimismo, una resolución del Ministerio de Salud orientada a la atención a las personas transexuales.

Sobre la visita que realizará el Papa Benedicto XVI a la isla a fines de marzo, la sexóloga dudó que le vea y en todo caso dijo que tampoco hablaría con él sobre el tema del aborto porque, argumentó: "no voy a resolver nada diciéndoselo".

"Mi voz no tendría ningún valor", aseguró Mariela Castro, quien estuvo anteriormente en Santo Domingo en 2009.

Sobre la salud de su tío, el expresidente Fidel Castro, Mariela Castro aseguró que no le ve desde antes de que éste se sometiera en 2006 a una operación por una grave enfermedad intestinal, que le obligó a delegar sus cargos políticos en su hermano Raúl.

Dijo que se entera de la situación del exgobernante cubano por lo que sale en la prensa, pero que le da "mucha satisfacción" que éste vaya evolucionando en su estado de salud.

No obstante, a su padre, Raúl Castro, si le ve con frecuencia, indicó la sexóloga.

Sobre el presidente venezolano, Hugo Chávez, quien se recupera en la isla cubana tras una operación en la que se le extrajo un nuevo tumor canceroso, señaló que no lo ha visto e, incluso, aseguró, que no ha tenido la "oportunidad" de conocerle.

-----

**MADRID**, **7 MAR (EFE).-** El Congreso de los Diputados español aprobó hoy pedir al Gobierno de Cuba que, a través del diálogo, fomente la reconciliación y se garanticen los derechos humanos y el ejercicio de las libertades fundamentales.

La adopción se hizo a iniciativa del gubernamental Partido Popular, y fue rechazada por el PSOE, Izquierda Plural y Amaiur (independentistas vascos), entre otras formaciones.

En la proposición aprobada se condenaron las circunstancias que llevaron al opositor Wilman Villar a realizar una huelga de hambre que acabó con su vida el pasado enero.

El portavoz del Partido Popular, Teófilo de Luis, denunció la "opresión y represión" en Cuba y afirmó que la muerte de Villar no es el primer caso y que las cárceles de la isla son espacios de "condena eterna".

Según el PP, la trágica muerte de Villar obliga a una contundente respuesta de los demócratas para reclamarle una vez más, desde Europa al gobierno cubano, las garantías necesarias de respeto a los derechos humanos y al ejercicio de las libertades individuales y colectivas en la isla.

**MIAMI, 7 (ANSA)** - El opositor cubano Guillermo Fariñas le pidió al Papa Benedicto XVI que en su próxima visita a Cuba a fines de este mes se reúna con los disidentes y que denuncie los atropellos que se viven en la isla.

El reconocido opositor le hizo el pedido al Pontífice en una carta de cinco puntos, fechada el 5 de marzo, y enviada desde Santa Clara, informó hoy el Miami Herald.

Entre otras cosas, Fariñas hizo un pedido en nombre de la población cubana "sobre el respeto de los derechos humanos y las libertades individuales".

"Cual discípulo de Jesucristo que es, aquel pobre carpintero sin riqueza material, pero multimillonario espiritual, estamos esperanzados que venga, a ponerse de parte de millones de Cubanos Humildes y en sus Homilías Públicas critique a unos miles de Cubanos Poderosos", subrayó el opositor.

Según Fariñas, "el rol del Obispo de Roma es estar de parte de Las Víctimas y jamás apoyar a Los Victimarios".

"En una sociedad totalitaria como la que se apresta a visitar estos papeles están bien definidos: Los Victimarios son los opresores gobernantes y Las Víctimas los oprimidos gobernados", escribió Fariñas, Premio Sajarov del Parlamento Europeo 2010.

Reclamó que el Papa no sólo se reúna con la disidencia, periodistas y blogueros independientes, sino que pida por la libertad de los presos políticos, el cese de las golpizas y el derecho de los ciudadanos a entrar y salir de Cuba.

-----

**LA HABANA, 7 MAR (EFE).-** Cuba realizará este año los ensayos clínicos en humanos de un proyecto de vacuna profiláctica tetravalente contra el dengue, anunciaron hoy sus gestores en el Congreso Internacional de Biotecnología que se desarrolla en La Habana.

El director de investigaciones del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (Cigb), Gerardo Guillén, explicó que las investigaciones preclínicas realizadas en monos demostraron la efectividad en el control de la multiplicación del virus, lo que evidencia la posibilidad que tiene de proteger contra la enfermedad.

Pero debido a que el dengue porta cuatro virus diferentes, la vacuna debe contrarrestar cada uno de ellos, de ahí su carácter tetravalente, indicó el experto cubano citado por medios locales.

Guillén señaló que hasta el momento en el mundo no existen productos para prevenir esta enfermedad, aunque varias empresas farmacéuticas internacionales desarrollan vacunas atenuadas que emplean al propio virus para enfrentar la dolencia.

En las investigaciones de este producto han intervenido conjuntamente los institutos de Medicina Tropical Pedro Kourí, de La Habana, y Pasteur, de Francia, y el Cigb.

La especialista Lisset Hermida, al frente del equipo que ejecuta el proyecto, dijo que comenzó en 1992, y actualmente se encuentra en la fase de ensayo preclínico en primates, la última antes de efectuar pruebas en humanos.

La enfermedad trasmitida por el mosquito Aedes aegypti se caracteriza por un cuadro febril agudo, intenso malestar general, (cefalea, dolor retro-ocular, dolor muscular y dolores articulares), acompañado de erupción cutánea.

En 2011 provocó epidemias en varios países del continente y según datos de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) afecta cada año a cerca de 100 millones de personas en todo el mundo.

-----

**LA HABANA, 7 MAR (XINHUA) --** El estadounidense Ananda Chakrabarty, primer científico que patentó un organismo vivo, ofreció una conferencia hoy en La Habana acerca del uso del aminoácido P-28 para combatir el cáncer.

En la tercera jornada del Congreso Internacional "Biotecnología Habana 2012", Chakrabarty dijo que el P-28 es un fármaco en fase de ensayo clínico, cuyos resultados en la terapéutica del cáncer son "alentadores".

El experto norteamericano aseveró que la administración del medicamento a pacientes con ciertos tipos de neoplasia, melanoma, sarcoma, colon, próstata, en fases avanzadas de la enfermedad, produjo remisión del tumor.

Explicó que el compuesto se basa en un péptido derivado de una proteína, el cual está concebido para destruir células cancerosas. "Las pruebas de toxicidad realizadas en pacientes han sido negativas hasta el momento", subrayó el investigador.

Al Congreso Internacional "Biotecnología Habana 2012", que concluirá mañana jueves en el Palacio de Convenciones, asisten 600 delegados procedentes de 38 países.

-----

**BRUSELAS, 7 MAR (EFE).-** "Fumar aumenta el riesgo de padecer ceguera", "Fumar causa cáncer de boca y de garganta" o "Los hijos de fumadores tienen más posibilidades de convertirse en fumadores" son algunas de las nuevas advertencias que aparecerán a partir de ahora en los paquetes de tabaco, informó hoy la Comisión Europea (CE).

El Ejecutivo comunitario dio hoy luz verde a catorce nuevos mensajes de advertencia sanitaria que se sumarán a otros ya utilizados como "Fumar mata", "Fumar perjudica gravemente su salud y la de los que están a su alrededor" o "El tabaco provoca impotencia".

Los fabricantes de tabaco están obligados a incluir este tipo de mensajes en las cajetillas vendidas en la UE desde 2003, cuando entró en vigor una normativa comunitaria que también prevé actualizaciones periódicas de dichas informaciones, recordó la Comisión en un comunicado.

En España, los paquetes de cigarrillos llevan mensajes escritos de advertencia desde que así lo estableció una ley nacional en 2002, y en 2011 se decidió añadir imágenes disuasorias sobre sus consecuencias para la salud.

Los catorce nuevos mensajes autorizados en la UE fueron elegidos de entre un conjunto de veinticuatro propuestas, a partir de encuestas llevadas a cabo entre grupos objetivos de población en los países comunitarios, y posteriormente recibieron el visto bueno de los Estados miembros, según la CE.

La Comisión considera que muchos fumadores adultos "tienden a subestimar o ignorar" los principales problemas para la salud de dicho hábito y confía en "el impacto sobre los comportamientos y actitudes" de las advertencias escritas.

Además, señala las nuevas pruebas científicas sobre las consecuencias del tabaco menos conocidas, como los efectos nocivos para la vista, el cáncer de garganta y de boca o las enfermedades dentales y de las encías.

Bruselas también advierte de que el tabaquismo de los padres actúa como "incentivo" para que sus hijos desarrollen este hábito.

-----

**LA HABANA, 7 (ANSA)-** Una tradicional feria agropecuaria en La Habana incluirá en 2012 una "bolsa" de firmas y empresas de ocho países que podrán firmar acuerdos y contratos y hacer además promoción comercial, muy limitada en Cuba.

La XV Feria Internacional Agropecuaria Fiagrop 2012, que se desarrollará del 17 al 25 de este mes, tendrá entre sus "atractivos" un torneo internacional de rodeo y los anuncios comerciales, explicó en rueda de prensa uno de sus organizadores.

"Los visitantes disfrutarán de la actuación de experimentados jinetes y amazonas, procedentes de Panamá, México y otros países de la región", dijo el director general de Ferias y Exposiciones, Adolfo Aroche, citado por la prensa local.

A otras ediciones de la feria han asistido además "cowboys" (vaqueros) estadounidenses.

La promoción comercial ha estado por décadas sumamente restringida en Cuba.

-----

**LA HABANA**, **7 MAR (XINHUA)** -- Una colección de obras de famosos pintores de Holanda y Bélgica se mostrará por primera vez en mayo próximo en el edificio Arte Universal del Museo Nacional de Bellas Artes, en La Habana.

El curador Oscar Antuña informó hoy que la muestra "Pintura holandesa y belga del siglo XIX" consta de 24 piezas (ocho belgas y el resto holandesas) pertenecientes a la colección de la institución cubana.

Pintores como Alfred Stevens, uno de los máximos exponentes del realismo, y Joseph Barthélemy Vieillevoye, director de la Academia de Bellas Artes de Lieja, figuran entre los autores belgas de las piezas, entre retratos, escenas de género y paisajes.

En la sección holandesa aparecen obras de reconocidos artistas como Joseph Israelí, una de las figuras más reconocidas de la denominada Escuela de La Haya, Pillen Maris, Henri Mari Ten Kate y Johannes Jacoubus Paling, entre otros. Las pinturas que se exhibirán conforman un conjunto que refleja momentos históricos importantes de la cultura de ambos países, subrayó Antuña.

-----

**MADRID, 7 MAR (EFE).-** El cantautor cubano Pablo Milanés recibió hoy el alta hospitalaria tras la intervención quirúrgica a la que fue sometido el pasado lunes en la clínica Rúber Internacional de Madrid debido a una hernia umbilical, ha informado su familia.

Tras someterse a una analítica rutinaria, los médicos estimaron oportuno conceder el alta al artista, con la recomendación de evitar movimientos bruscos y guardar "mucho reposo" en las próximas semanas.

Siguiendo esas consignas, Milanés y su esposa, Nancy Pérez, que habló hoy con Efe desde el hotel madrileño en el que se alojaron tras su salida del hospital, pasarán todavía un tiempo con su familia en España antes de regresar a Cuba, para no someter al artista a un vuelo tan largo.

Pérez, que añadió que su marido se encuentra "feliz", confirmó que la gira por España que hubo de cancelar podría retomarse en septiembre u octubre, aprovechando que el artista tenía previsto regresar en agosto por otros compromisos profesionales.

Milanés, que debería haber actuado el lunes en Madrid, canceló sus conciertos debido a una intervención de hernia umbilical que se le practicó de urgencia ese mismo día para evitar que esa dolencia, que no revestía gravedad, derivara en una peritonitis.

-----

#### **POR ANNE MARIE GARCIA**

**LA HABANA (AP)-** Decepcionado y resentido de una lesión antigua, el cubano Dayron Robles quiere defender su título olímpico en los Juegos de Londres antes de pensar en colgar las zapatillas.

"Tengo que seguir motivado para hacer el último esfuerzo en la parte más importante que es el verano" afirmó Robles. "Estoy decepcionado por muchas cosas, quiero terminar la Olimpiada y matar (retirarme) ahí mismo ya".

El atleta cubano conversó con la AP el martes por la noche a su llegada a la capital cubana procedente de Madrid, después de renunciar "por una molestia" al campeonato mundial bajo techo que inicia el viernes en Turquía.

Vestido con una camisa azul y un pantalón negro, el cubano de 25 años arribó junto con su entrenador, Santiago Antúnez.

Robles explicó además que "en la última competencia me resentí de una molestia y, mucha gente lo vio, prácticamente corrí caminando porque no pude hacer nada". El atleta cubano no dio detalles de la lesión que solo calificó de "vieja".

Aurelio Romero, presidente de la Comisión Cubana de Atletismo, comentó a la prensa local que "Robles sufre una contractura en la espalda baja y no queremos arriesgarlo, porque puede convertirse en una lesión más severa". El 23 de febrero, Robles se impuso con un discreto registro de 7.66 segundos en los 60 metros con vallas en Estocolmo.

Antes de esa prueba, el cubano no lució bien en dos salidas. El 18 de febrero en Birmingham, cronometró 7.55 segundos y terminó segundo detrás del chino Liu Xiang (7.40), mientras que el 10 de febrero también fue segundo en Dusseldorf con marca de 7.55.

Con esos tiempos, Robles quedó lejos de los 7.33 que tiene como mejor marca personal en los 60 metros, la segunda mejor de todos los tiempos detrás de los 7.30 del británico Colin Jackson.

El cubano es el vigente campeón mundial de los 60 metros con vallas bajo techo, título que conquistó hace dos años en Doha, Qatar.

Se consagró campeón olímpico de los 110 vallas en Beijing 2008, y el posible duelo Robles-Liu es uno de los más esperados en la cita de Londres.

Antúnez indicó que el miércoles su alumno tendrá una consulta en el Hospital ortopédico Frank País de la capital cubana, para determinar el tratamiento a seguir para su recuperación.

Robles, plusmarquista mundial de los 110 metros con vallas (12.87 segundos), aseguró que tan pronto se recupere regresará a la pista a "continuar y prepararse para estar en la mejor forma posible para la próxima" competencia.

El cubano quedó muy molesto por lo sucedido en el campeonato mundial de Daegu, en agosto pasado, donde se impuso en la final de los 110 metros con vallas, pero fue descalificado por hacer contacto y obstruir a Liu. La medalla de oro quedó en manos del estadounidense Jason Richardson, seguido en el podio por Liu y el británico Andrew Turner.

"Si yo hubiera sido de otro país, que tuviera más fuerza, no hubiera pasado eso", expresó Robles en ese momento. Y agregó, "es bastante polémico que estas cosas sucedan en un mundial de atletismo, lamentablemente me toco perder a mí".

Además, antes de viajar a Europa a principio de febrero, Robles se quejó de las "pésimas" condiciones de entrenamiento en Cuba con vistas a la cita de Londres.

"Los Juegos Olímpicos están ahí ya, y ni siquiera disponemos de la mitad de lo necesario para entrenar bien, las condiciones son pésimas, no hay estímulo", lamentó Robles.

Con breves comentarios, Antúnez concluyó el martes que "vamos a trabajar para defender el título en Londres, ahora Dayron está molesto, hay que luchar para que sea campeón olímpico y así recupere toda su motivación".

-----

**LA HABANA, 7 MAR 2012 (AFP) -** El cubano Dayron Robles afirmó este miércoles que la lesión que lo dejó fuera del Mundial de atletismo en sala de Turquía no es grave y adelantó que espera regresar a los entrenamientos la próxima semana con la ilusión de revalidar su corona olímpica en Londres-2012.

"Tuve unos problemas en la pierna de aducción (la derecha), pero estoy dándome tratamiento y pienso estar bien para incorporarme a los entrenamientos la semana que viene", declaró a la estatal Radio Habana Cuba R Robles, campeón olímpico y recordista mundial de los 110 m con vallas.

El astro, de 25 años, lamentó su ausencia del Mundial de Turquía, donde aspiraba a refrendar su corona de Qatar-2010 en los 60 m con vallas, y comentó que ahora solo le queda enfocarse en los Juegos Olímpicos del próximo verano en Londres, en los que intentará revalidar su corona de Pekín-2008.

"Queríamos intentarlo, pero lamentablemente las cosas no fluyeron bien y tuvimos que regresar", explicó Robles, que ha estado perseguido por una seguidilla de lesiones en los últimos cuatro años.

La radioemisora dijo que "al parecer se trata de la misma molestia que lo ha perseguido durante los últimos años, y que le ha impedido brillar en algunas competiciones".

Robles consideró como los principales candidatos al título en Turquía al chino (Liu Xiang) y a atletas norteamericanos, sin mencionar sus nombres.

El preparador de Robles, Santiago Antúnez, dijo que se decidió preservarlo para la cita olímpica previendo que no ocurra "algo mayor".

"No hemos dejado de entrenar, lo que (Robles) no puede es hacer altas intensidades compitiendo. Estamos haciendo ya la preparación con vista a los Juegos Olímpicos", apuntó Antúnez.

Robles no ha brillado esta temporada en tres competencias en 60 con vallas y su mejor registro en esa distancia (7.50s) lo alcanzó en Birmingham (Gran Bretaña), en prueba en la que fue superado con claridad por Xiang (7.41)

Esa y otros registros de la temporada están bien distantes de los 7.33 que logró en 2008 y aparece como la segunda mejor de todos los tiempos, solo superada por el récord mundial de 7.30 del británico Colin Jackson.

En enero, antes de comenzar la gira por Europa, Robles y Antúnez lamentaron la falta de apoyo y las carencias que afectaban la preparación.

**LA HABANA, 7 MAR (XINHUA)** -- Una preselección de 14 gladiadores, incluidas tres mujeres, entrena con vistas al torneo continental que acogerá la ciudad de Orlando, Estados Unidos, del 23 al 25 próximos, en un clasificatorio para los Juegos Olímpicos de Londres2012.

El comisionado nacional de la disciplina, Eduardo Pérez, informó hoy a la prensa que la nómina del estilo libre está integrada por Luis Ibáñez, en los 55 kilogramos, Yowlys Bonne (60), Yuniesky Blanco (74), Humberto Arencibia (84), Javier Cortina (96) y Disney Rodríguez (120). También aparecen las féminas Yumilka del Valle (55), Katerine Videaux (63) y Lisset Hechevarría (72).

Entre los representantes de la modalidad grecorromana están los experimentados Gustavo Balart (55), Hanzel Meoke (60), Jorgesibel Álvarez (74), Pablo Shorey (84) y Yunior Estrada (96).

La eliminatoria olímpica en Estados Unidos otorgará dos boletos en cada división para la capital británica. Hasta la fecha, Cuba tiene asegurados tres cupos, con los grequistas Mijaín López (120) y Pedro Issac Mulén (66) y el librista Liván López (66), ganadores de medallas en el último Campeonato Mundial de Lucha de Estambul, Turquía.

# DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**REDACCIÓN INTERNACIONAL, 7 MAR (EFE).-** Las mujeres avanzan día a día hacia la igualdad y mientras en América ganan terreno en política, en Asia impulsan cambios en la realeza, en Europa pelean por aumentar su presencia en cargos directivos, y en Oriente Medio su voz se escucha en las revueltas.

En el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, que se conmemora mañana, jueves, las estadísticas vuelven a mostrar que la desigualdad de género se manifiesta en todos los ámbitos y que las barreras sociales, culturales y económicas siguen excluyendo a las mujeres, que además tienen que afrontar la violencia.

Aunque América Latina cuenta con tres presidentas, la brasileña Dilma Rousseff, la costarricense Laura Chinchilla y la argentina Cristina Fernández, y en México, Josefina Vázquez, del gobernante Partido Acción Nacional (PAN), puede convertirse en la primera presidenta del país ya que tiene opciones reales de triunfo en los comicios de julio, el camino por recorrer aún es largo.

La principal preocupación en estos países gobernados por mujeres sigue siendo la violencia de género, y pese a que en todos ellos se han aprobado leyes, no se ha logrado reducir significativamente los índices de violencia.

Así, en Costa Rica un promedio de unas 30 mujeres son asesinadas cada año, mientras que en Argentina esa cifra llegó a 237 sólo en 2011, un 10 por ciento más que el año anterior, según datos de la ONG La Casa del Encuentro.

El Salvador y Uruguay también padecen este mismo problema y el presidente uruguayo, José Mujica, llegó a salir a la calle para repartir volantes entre los hombres para concienciarlos del problema.

Aunque las mujeres han ganado presencia en el poder en Bolivia, el presidente Evo Morales ha sido criticado por bromas y comentarios machistas en actos públicos.

En Centroamérica, el Gobierno de Nicaragua ha propuesto una reforma de la Ley de Municipios que busca ceder a las mujeres el 50% de las candidaturas en elecciones municipales, mientras que en Honduras grupos de mujeres han exigido al Parlamento que apruebe una ley que les garantice la mitad de los escaños.

La situación de la mujer ha ganado un mayor relieve en Panamá gracias al protagonismo de la cacica del pueblo Ng be Buglé, Silvia Carrera Concepción, en las negociaciones con el Gobierno sobre actividad minera y proyectos hidroeléctricos.

En Ecuador este año se estableció una nueva Corte Nacional de Justicia integrada por 9 mujeres y 12 hombres, lo que supone el mayor porcentaje de féminas en el tribunal supremo en la historia del país.

También en Cuba el presidente Raúl Castro ha abogado por fomentar la participación de mujeres en cargos de dirección del Estado, junto a otras minorías como negros o mestizos.

Mientras en Paraguay, las dificultades que afrontan las mujeres ha empujado a muchas a la emigración, principalmente a España y a Argentina.

En Colombia el movimiento "Piernas Cruzadas", que surgió cuando unas mujeres de Barbacoas iniciaron una particular huelga de relaciones sexuales con sus parejas para reclamar la adecuación de una carretera, en la que se invierten diez horas para recorrer sus 56 kilómetros, inició recientemente una huelga de hambre por el incumplimiento del Gobierno en pavimentar esa vía.

Sin embargo, en Chile se han registrado algunos avances como el descanso postnatal de tres a seis meses.

Doce latinoamericanas se han hecho un hueco en la lista de las 150 mujeres más valientes del mundo que publica esta semana la revista estadounidense Newsweek, en la que aparecen también tres españolas, entre ellas, la vicepresidenta del Gobierno español y ministra de la Presidencia, Soraya Saénz de Santamaría.

En la lista figuran las presidentas de Argentina y de Brasil, así como la exmandataria de Chile Michelle Bachelet, las argentinas Abuelas de la Plaza de Mayo, la grafitera brasileña Panmela Castro, la líder estudiantil chilena Camila Vallejo, la bloguera cubana Yoani Sánchez y la fiscal general del Estado de Guatemala, Claudia Paz y Paz, entre otras.

El Día de la Mujer Trabajadora se celebra este año en EE.UU. en medio de la polémica en torno a la cobertura de los gastos en anticonceptivos por parte de las empresas y con más de 14.000 nuevos puestos para mujeres recién estrenados en las Fuerzas Armadas.

También en Australia se han eliminado las restricciones que impedían a las mujeres militares desempeñar labores en el frente de combate en las mismas condiciones que los hombres.

En Japón, el gobierno acogió el pasado febrero su primer debate sobre si las mujeres de la familia imperial deberían retener su estatus real en caso de contraer matrimonio con un plebeyo.

El movimiento feminista más llamativo en China ha sido la iniciativa "ocupa el WC", en la que mujeres, sobre todo estudiantes universitarias, ocuparon lavabos masculinos en ciudades como Pekín o Cantón, reclamando que se construyan más lavabos públicos para las féminas.

Pese a los avances que han supuesto las revueltas para la democracia en el mundo árabe, no ha habido una mejora significativa de los derechos de las mujeres, que incluso han perdido representación en las nuevas instituciones.

Según el Mapa Mundial de la Mujer en la Política 2012, recientemente presentado en la ONU, solo un 10,7 % de los miembros del Parlamento son mujeres en los países árabes, la región del mundo con menor presencia femenina en este ámbito.

En el Yemen, una de las protagonistas de la revuelta contra el entonces presidente, Ali Abdalá Saleh, fue la activista Tawakul Karman, que el año pasado fue distinguida con el Nobel de la Paz.

Una mujer egipcia, Asmaa Mahfuz, y otra siria, Razan Zeituneh, recibieron también el premio Sajarov de Libertad de Conciencia que concede el Parlamento Europeo por su activismo contra los regímenes dictatoriales en sus respectivos países durante la llamada Primavera Árabe.

Los ataques en Israel a la igualdad de género de los extremistas religiosos, que imponen en determinadas zonas segregación por géneros y modestia extrema en los atuendos femeninos, llevaron al primer ministro, Benjamín Netanyahu, a asegurar que "la exclusión de la mujer de los espacios públicos contradice el espíritu del judaísmo".

En Europa, sorprende que en un país como Alemania, donde quien tiene la última palabra es la canciller Ángela Merkel, las mujeres ganaran en 2010 un 23 % de media menos que los hombres y que en 2011 solo el 3 % de los cargos directivos en las 200 compañías más importantes correspondiera a mujeres.

En España, según estadísticas oficiales, las mujeres comienzan pisando fuerte en la etapa universitaria al obtener mejores calificaciones que los hombres, pero en la vida laboral son ellas las que ocupan la mayoría de los empleos a tiempo parcial, perciben menos salario y ocupan menos puestos de responsabilidad en las empresas y ámbitos de decisión.

Las mujeres también salieron a la calle en Italia para pedir la dimisión de Silvio Berlusconi, a raíz del escándalo por el caso Ruby, en el que se le juzga por supuesto abuso de poder e incitación a la prostitución de menores.

MOSCÚ, 7 MAR (EFE).- El primer ministro ruso, Vladimir Putin, fue proclamado hoy oficialmente presidente electo de Rusia tras ganar los comicios presidenciales del pasado domingo, según informó la Comisión Electoral Central (CEC).

Putin, de 59 años, según datos oficiales ganó en la primera vuelta las presidenciales con el 63,6 por ciento de los votos, o más de 45,6 millones de sufragios.

De esta forma, Putin, que ya ejerció el cargo de jefe del Estado durante ocho años (2000-2008), asumirá el cargo en mayo próximo por un período de seis años tras la reforma constitucional introducida en 2009 que aumentó en dos años el mandato presidencial.

Durante los próximos dos meses, el cargo de presidente seguirá ostentándolo Dmitri Medvedev, a quien Putin tiene previsto proponer como primer ministro.

El segundo candidato más votado fue el comunista Guennadi Ziugánov, con el 17,18 por ciento, mientras el multimillonario Mijaíl Prójorov fue la gran sorpresa de las elecciones al quedar en tercer lugar con el 7,98 por ciento de los votos.

El veterano ultranacionalista Vladímir Yirinovski cedió terreno y recibió sólo un 6,22 por ciento de los sufragios, y en último lugar quedó el socialdemócrata y expresidente del Senado Serguéi Mirónov, que se tuvo que conformar con un 3,85 por ciento.

La CEC informó de que de las 454 denuncias de irregularidades satisfizo únicamente 60, en su mayoría relacionadas con propaganda preelectoral, la formación de comisiones electorales y la elaboración del censo, según la agencia Interfax.

Putin admitió hoy sobre las irregularidades en la votación que "probablemente las hubo, pero sólo pueden influir en centésimas porcentuales o, como máximo, en un uno por ciento. Pero no más".

"Sabe, 45 millones de personas no las metes en un autobús. Hay cosas que no se pueden discutir", dijo, en alusión al mecanismo de fraude conocido como "carrusel", cuando las mismas personas votan en varios colegios a la vez.

Además, llamó a la oposición no parlamentaria rusa a "escuchar la voz del pueblo", en alusión a su negativa a reconocer los resultados electorales por fraude.

Putin, que llegó al poder un 31 de diciembre de 1999 de manos del primer presidente democráticamente elegido de Rusia, Boris Yeltsin, ha recibido la felicitación de numerosos mandatarios mundiales, entre ellos el francés, Nicolas Sarkozy; el venezolano, Hugo Chávez; el sirio, Bachar al Asad, y el iraní, Mahmud Ahmadineyad.

Unos 110 millones de rusos fueron convocados el domingo a las urnas, de los que votó un 65,43 por ciento (71.780.800 millones), según la CEC, cuyo presidente, Vladímir Chúrov, volvió a ser hoy objeto de demandas de dimisión.

La oposición no parlamentaria rusa, decenas de cuyos militantes fueron detenidos al manifestarse el pasado lunes, recibió hoy autorización para celebrar el 10 de marzo una nueva protesta en la capital rusa para denunciar el fraude y pedir la repetición de las elecciones.

-----

**WASHINGTON, 7 MAR 2012 (AFP)** - El ministro chino del Exterior, Yang Jiechi, dijo este miércoles que el creciente poder de Asia tiene fines pacíficos de desarrollo e instó a Estados Unidos a no causar "retrocesos" en sus relaciones y a respetar la forma en que China interactúa con Tíbet y Taiwán.

Las declaraciones de Yang Jiechi ocurren varios días después de que China anunció que sus gastos en materia de Defensa ascenderán a 100.000 millones en 2012, lo que causó molestia entre los aliados estadounidenses en Asia.

"China está comprometida con el desarrollo pacífico. Esperamos que Estados Unidos verá al desarrollo de China de forma correcta y objetiva y que avanzará para incrementar nuestra confianza mutua", dijo Yang en una conferencia del Institute of Peace en Washington, a través de un video enviado desde Pekín.

Además, Yang instó a Estados Unidos a "honrar sus compromisos relacionados con Tíbet y Taiwán y a evitar retrocesos en las relaciones entre China y Estados Unidos así como a garantizar su firme crecimiento".

El gobierno de China considera que Tíbet y Taiwán forman parte de su territorio.

-----

**WASHINGTON, 7 MAR 2012 (AFP) -** El presidente estadounidense, Barack Obama, sostuvo el miércoles una reunión no anunciada previamente con el primer ministro interino de Libia, Abdel Rahim al Kib, y reafirmó la necesidad de que se lleven a cabo elecciones en junio, informó la Casa Blanca.

Obama "elogió al primer ministro por su liderazgo durante la transición democrática en Libia y los esfuerzos de su gobierno por reconstruir el país", dijo la presidencia estadounidense.

"El presidente animó al primer ministro a continuar los planes para llevar a cabo elecciones nacionales en junio e hizo énfasis en la importancia de la transparencia y el compromiso con la nueva y entusiasmada sociedad civil de Libia, mientras el gobierno desarrolla instituciones que rindan cuentas", sostuvo en un comunicado.

Obama y Al Kib también discutieron temas de seguridad y cooperación en materia de gestión de fronteras, armamento y lucha contra el terrorismo regional, y el mandatario estadounidense destacó los esfuerzos de las fuerzas armadas de su país para alcanzar la "liberación" de Libia.

"El presidente dijo que espera con interés una colaboración estrecha entre Estados Unidos y Libia en el futuro", dijo la Casa Blanca en el comunicado.

Libia tiene previsto celebrar sus primeras elecciones para una asamblea constituyente en junio, de acuerdo con una declaración del gobernante Consejo Nacional de Transición después del derrocamiento del que fuera el hombre fuerte del país, Muamar Gadafi.

-----

**WASHINGTON, 7 MAR (EFE).-** Los resultados del "supermartes", en el que Mitt Romney ganó en seis de los diez estados en juego y Rick Santorum se anotó tres victorias, volvieron a evidenciar la profunda división existente entre el electorado republicano, según informa hoy la prensa estadounidense.

La contienda por la nominación presidencial republicana se prevé larga, debido a que los votantes se están aglutinando en dos grupos bien diferenciados: los que dan prioridad a la ideología y apoyan a Santorum, y los partidarios de respaldar al candidato más "elegible", que apuestan por Romney.

En Tennessee, uno de los estados en liza en el "supermartes", casi cuatro de cada 10 votantes afirmaron que la capacidad para vencer al presidente Barack Obama en las elecciones de noviembre es el atributo más importante que debe tener el candidato republicano y creen que quien mejor se ajusta a ese perfil es Romney, según The Washington Post.

Por contra, del otro lado están los votantes que buscan a un "verdadero conservador", que se decantan mayoritariamente por Santorum, anotó hoy ese mismo diario.

Aunque Romney se impuso en seis (Virginia, Vermont, Massachusetts, Idaho, Alaska y Ohio) de los diez estados que votaron en el "supermartes", eso no bastó para confirmarlo como el favorito indiscutible de la carrera.

Además, en Ohio, un estado clave y el más codiciado ayer, ganó por la mínima a Santorum, con apenas 12.000 votos de diferencia.

Por su parte, Santorum tuvo una buena jornada, con cómodos triunfos en Tennessee y Oklahoma, en ese medio oeste que tan fiel le ha sido hasta el momento, y una victoria por sorpresa en Dakota del Norte.

Otra de las tendencias que se observó en el "supermartes", de acuerdo con The Washington Post, es el poco entusiasmo del electorado republicano con sus candidatos. En Ohio y Tennessee más de cuatro de cada 10 votantes acudieron a las urnas "con reservas".

Mientras, The New York Times publica hoy un editorial muy crítico sobre el desarrollo de las primarias republicanas.

"Este país tiene graves problemas económicos y profundos desafíos de seguridad nacional. Pero los candidatos republicanos están tan metidos en las trincheras de la guerra cultural y religiosa que no están ofreciendo ninguna solución", reflexiona el diario.

The New York Times afirma también que las primarias están siendo "implacablemente desagradables, divisivas e insípidas", y cita un reciente sondeo del Pew Research, que revela que tres de cada 10 votantes afirman que su opinión sobre los republicanos ha empeorado durante esta campaña.

**WASHINGTON, 7 MAR (DPA) -** Puede que Mitt Romney sea el precandidato que se hizo con la victoria en más estados durante el "supermartes" de primarias republicanas celebrado en Estados Unidos y que, consecuentemente, lograra un mayor número de delegados que sus rivales.

Pero su máximo contendiente, Rick Santorum, volvió a arrebatarle la noche del martes al ex gobernador de Massachusetts la victoria que éste más necesitaba: una ventaja lo suficientemente considerable como para poder declararse de una vez por todas, y sin asomo de dudas, el candidato favorito para hacerse con la candidatura presidencial del Partido Republicano.

"Romney ganó los delegados, pero no necesariamente el debate", resumía este miércoles "The New York Times" el panorama en su análisis de la mayor cita electoral del proceso de primarias republicano.

Y es que si algo demostró este "supermartes", el día en que más estados estaban llamados a decidirse por uno de los cuatro aspirantes a hacerse con la candidatura presidencial del Partido Republicano, es que la carrera está más "superindecisa" que nunca.

Al contrario de lo que sucedió hace cuatro años, entrado ya el tercer mes de primarias y "caucus" republicanos, ningún candidato puede afirmar aún con seguridad que será proclamado en la Convención Republicana de finales de agosto el elegido para tratar de arrebatarle la Casa Blanca al demócrata Barack Obama en las elecciones presidenciales de noviembre.

Romney ganó este martes en el estado clave de Ohio, sí, así como en al menos otros cuatro más: Massachusetts, Vermont, Virgina e Idaho.

Pero la victoria en Ohio fue tan ajustada -38 por ciento frente a 37 de Santorum- que ningún medio se atrevió a darle como vencedor hasta que se había superado el 90 por ciento del recuento de votos.

Todo ello cuando, según coincidían todos los analistas, Ohio era un estado que, simple y llanamente, no se podía "permitir" perder por lo simbólico que resulta: históricamente, ningún republicano ha logrado jamás ser elegido presidente sin ganar en ese estado, cuyos votantes representan además una mezcla que refleja con bastante exactitud el espectro nacional de electores.

Es verdad que con su victoria Romney logró revertir los sondeos que, en los últimos días, concedían una estrecha ventaja a Santorum en Ohio.

Más no es menos cierto que el ex gobernador cuenta con un presupuesto de campaña muchísimo mayor que su ultraconservador rival, algo que sin embargo no se reflejó sobremanera en los resultados del martes.

"Lo único que sé es que después de gastarse probablemente casi diez millones de dólares en Ohio, saben (los miembros del equipo de Romney) que se trata de una carrera muy ajustada y que alguien ganará, pero no por mucho. No sé cómo pueden llamar a eso otra cosa que decepción", declaraba a "The Washington Post" el asesor de Santorum John Brabender cuando aún se esperaban los resultados.

Además, no es la primera vez que Santorum le amarga una victoria a Romney.

Ya sucedió a finales de febrero en Michigan, otro de los estados que Romney "no se podía permitir" perder por ser el lugar que gobernó su padre y donde él nació y creció. Finalmente ganó, pero el margen fue también tan estrecho que no permitió disipar las dudas en torno a un Romney que no acaba de convencer a muchos como candidato.

Y, al inicio del proceso de primarias, la victoria atribuida a Romney en los caucus de lowa que inauguraron la carrera interna republicana el 3 de enero fue finalmente matizada y concedida a un Santorum que, en aquellos momentos, no parecía ser más que un aspirante sin grandes posibilidades.

A ello aludió la noche del martes un más que contento Santorum cuando, con una gran sonrisa, se regocijó ante sus seguidores en Ohio de haber llegado tan lejos "pese a todos los pronósticos".

Por ello, prometió seguir avanzando en una carrera en la que, según dijo, este martes se colgó ya "al menos un par de medallas de oro y algunas de plata".

"Hemos ganado en el oeste, en el medio-oeste, en el sur... y estamos dispuestos a ganar en todo el país", proclamó Santorum entre aplausos.

Más serio y desde el lejano Boston, Romney trataba de mandar un mensaje de seguridad a los suyos.

"Estoy listo para dirigir nuestro partido y para llevar a nuestra nación a la prosperidad", declaró.

"No voy a decepcionarles, voy a conseguir esta nominación", agregó... ¿por si acaso?

**PEKÍN, 7 MAR (EFE).-** Delegaciones de Estados Unidos y Corea del Norte iniciaron hoy una nueva ronda de conversaciones en Pekín, dos semanas después del primer contacto entre ambos países tras el relevo de poder en Pyongyang, también llevado a cabo en la capital china, confirmaron a EFE fuentes diplomáticas estadounidenses.

La delegación norteamericana está encabezada por el enviado especial de EE.UU. para derechos humanos en Corea del Norte, Robert King, cuyo principal objetivo es ultimar los detalles de la ayuda alimentaria que Washington ofrecerá a Pyongyang a cambio de la detención de sus actividades nucleares.

"Confío en que haya resultados positivos" en las reuniones, subrayó King a su llegada a Pekín, en declaraciones a la agencia oficial de noticias XINHUA.

La semana pasada, Corea del Norte se comprometió a una moratoria de sus pruebas nucleares y balísticas, así como al programa de enriquecimiento de uranio en la central de Yongbyon, y a autorizar nuevamente a observadores del Organismo Internacional de la Energía Atómica a velar por el cumplimiento de este compromiso.

Tras ello, el Gobierno de EE.UU. acordó reunirse con representantes del de Corea del Norte en Pekín para ultimar los detalles de la entrega de 240.000 toneladas de ayuda alimentaria a cambio del compromiso de Pyongyang.

En la reunión de Pekín, Estados Unidos busca finalizar el primer envío, de unas 20.000 toneladas de comida, una vez que se asegure de que no será desviado a la elite del aislado régimen comunista y llegará a los grupos de riesgo (ancianos, niños, etc.), explicaron la semana pasada fuentes de la Administración norteamericana.

Estados Unidos espera también que el compromiso norcoreano de una moratoria abra la puerta a la reanudación de las conversaciones a seis bandas para la desnuclearización del país asiático, que implican a las dos Coreas, Estados Unidos, China, Japón y Rusia y que permanecen suspendidas desde abril de 2009.

-----

**SEÚL**, **7 MAR (DPA)** - Un enviado nuclear norcoreano llegó a Estados Unidos en medio de renovadas esperanzas de progresos en las conversaciones congeladas para poner fin al programa atómico de Pyongyang, según un reporte difundido hoy miércoles.

Ri Yong Ho manifestó optimismo sobre las estancadas conversaciones de seis naciones, que se encuentran suspendidas desde 2009. "A las conversaciones a seis bandas les irá bien", declaró a la agencia de noticias surcoreana Yonhap tras arribar al aeropuerto neovorquino JFK a última hora del martes.

La portavoz del Departamento de Estado Victoria Nuland dijo a reporteros la semana pasada que Ri iba a visitar el país para mantener discusiones no oficiales del miércoles al viernes.

Existen nuevas expectativas de que se reanude el diálogo a seis bandas, que incluye a ambas Coreas, Estados Unidos, Japón, Rusia y China, luego de que la semana pasada Pyongyang acordara detener algunas actividades nucleares y permitiera algunas inspecciones a cambio de ayuda alimentaria estadounidense.

En tanto, el ministro de Relaciones Exteriores de Corea del Sur tenía previsto llegar a Estados Unidos este miércoles para una visita de cinco días.

-----

**PARIS, 7 MAR (REUTERS) -** Francia expresó el miércoles escepticismo respecto a que las planeadas nuevas conversaciones entre Irán y seis potencias mundiales sean exitosas, debido a que considera que la república islámica no parece sinceramente dispuesta a negociar el futuro de su controvertido programa nuclear.

La jefa de Política Exterior de la Unión Europea, que representa a Estados Unidos, Rusia, China, Francia, Gran Bretaña y Alemania en las relaciones con Irán, dijo el martes que aceptó la oferta de Teherán de retomar las conversaciones tras un estancamiento de un año.

Las conversaciones buscan calmar lo que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, calificó como sonidos de tambores de guerra, en relación a un ataque preventivo de Israel a Irán que muchos temen podría generar un conflicto extendido en Oriente Medio y afectar la economía global.

"Soy un poco escéptico... Creo que Irán sigue mostrando dos caras", dijo el ministro de Relaciones Exteriores de Francia, Alain Juppe, a la cadena de televisión i-Tele.

"Por eso es que creo que debemos mantenernos extremadamente firmes en las sanciones (ya impuestas a Irán), que desde mi punto de vista son la mejor manera de impedir una opción militar que podría generar consecuencias inimaginables", indicó.

Funcionarios iraníes en Teherán no estuvieron disponibles para hacer declaraciones.

Irán ha prometido presentar "nuevas iniciativas" en las conversaciones, cuya sede y fecha deben ser decididas, pero no se ha comprometido explícitamente a discutir maneras de garantizar que sus avances nucleares serán exclusivamente pacíficos, una de las demandas de las potencias occidentales.

Conversaciones previas han fracasado por la negativa de Irán a discutir lo que considera como su derecho "inalienable" a desarrollar energía nuclear y recientes comentarios iraníes no se han alejado de esa postura.

"Con la ayuda de Dios, y sin prestar atención a la propaganda, el curso nuclear de Irán continuará con firmeza y seriedad. Ningún obstáculo puede detener la actividad atómica de Irán", sostuvo el líder supremo ayatolá Ali Khamenei el mes pasado.

De todas maneras, la reanudación de las conversaciones podría demorar el camino aparente hacia una confrontación militar para destruir el programa nuclear iraní, que según Occidente busca desarrollar armas atómicas.

Teherán asegura que sólo tiene fines pacíficos, pero los inspectores nucleares de la ONU citan informes de inteligencia que señalan las dimensiones militares del programa.

Los Estados occidentales seguramente se mostrarán cautelosos, conscientes de que en el pasado Irán hizo promesas de diálogo con el fin de ganar tiempo y aliviar la presión, no como un medio para llegar a un acuerdo.

El último acercamiento de la república islámica con las seis potencias coincide con los daños sin precedentes provocados por las sanciones de Occidente contra su sector petrolero y financiero.

ISRAEL, EXPECTANTE

Israel, que dice que su existencia podría verse amenazada si Irán logra fabricar armas nucleares, está perdiendo confianza en los esfuerzos occidentales por contener a la república islámica mediante sanciones y presión diplomática. El Estado judío no parece querer abandonar la opción de los ataques militares.

Israel dio el miércoles una tibia aprobación a la planeada reanudación de las conversaciones de las potencias con Irán, pero insistió en que cualquier acuerdo debe asegurar que Teherán no desarrolle tecnología para armamento nuclear.

"Si en estas negociaciones se logra que Irán deje de lado sus actividades nucleares con fines militares, no habría nadie más contento que nosotros, y el primer ministro (Netanyahu) dijo esto él mismo", declaró a Radio Israel el asesor de Seguridad Nacional de Netanyahu, Yaakov Amidror.

Netanyahu sostuvo que Irán debe desmantelar un centro de enriquecimiento subterráneo cerca de la ciudad de Qom que expertos señalan está diseñado para soportar cualquier tipo de ataque aéreo.

Obama dijo el martes que la perspectiva de nuevas conversaciones con Irán ofrece una posibilidad diplomática de prevenir una crisis y calmar los "tambores de guerra".

No obstante, su secretario de Defensa señaló que Washington tomaría acciones militares para evitar que la república islámica desarrolle armamento nuclear si las gestiones diplomáticas fallan.

-----

**PARÍS, 7 MAR (EFE).-** El candidato socialista francés a las presidenciales, Francois Hollande, criticó hoy la promesa de su principal rival, el jefe del Estado Nicolas Sarkozy, de reducir a la mitad la entrada de inmigrantes, para dejarla en 100.000 personas al año.

Hollande, en una entrevista con la emisora de radio "Europe 1", señaló que de los 180.000 inmigrantes legales que van a vivir a Francia cada año la mitad son estudiantes y cree que los necesitan para empleos cualificados que hagan la economía del país más competitiva.

Respondía así a la promesa electoral hecha anoche por Sarkozy, que en una emisión televisiva de tres horas dijo que si sale reelegido reducirá la entrada de inmigrantes "a la mitad" para dejarla "en torno a los 100.000" cada año.

El líder socialista, que prometió suprimir un decreto del actual ministro del Interior, Claude Guéant, que endurece las condiciones para que los estudiantes extranjeros puedan seguir en Francia al acabar su formación para buscar trabajo, también cargó contra la intención de Sarkozy de dificultar la entrada de extranjeros que se hayan casado con franceses.

Hollande hizo hincapié en que "es falsa" la afirmación del actual presidente de que él quiera regularizar a los inmigrantes irregulares.

Recordó que su posición pasa por expulsar a los inmigrantes ilegales que no cumplan tres criterios: tener trabajo en Francia, tener familia instalada en el país, y vivir allí desde hace tiempo.

"No habrá complacencia: los que cumplan los criterios se regularizarán, los que no, no se regularizarán", sentenció.

Sarkozy anoche indicó que endurecerá las condiciones para que los extranjeros puedan cobrar ayudas sociales, en concreto las pensiones no contributivas y el RSA, un subsidio mínimo concedido a condición de buscar un empleo.

Los inmigrantes tendrán que llevar al menos diez años de residencia en Francia para poder beneficiarse de esos dispositivos, frente a los cinco actuales, y haber trabajado cinco años.

El presidente conservador, en cualquier caso, se mostró decidido a mantener la cobertura sanitaria universal para todos los extranjeros, incluidos los sin papeles.

-----

**ATENAS, 7 MAR (EFE).-** Nadie sabe a ciencia cierta quién posee y en qué cantidad deuda griega, ya sean bonos, obligaciones, Letras del Tesoro u otro tipo de títulos, refinanciados todos ellos una y otra vez a través de diferentes instrumentos financieros.

Durante una entrevista con EFE el pasado mes de enero, un alto cargo del Ministerio de Finanzas, cercano al ministro Evangelos Venizelos, reconocía quién tiene la deuda. Lo sabremos exactamente cuando se anuncie el proceso de la quita".

Esta situación se debe a que desde que se comenzó a anunciar una posible reestructuración de la deuda el pasado mes de julio muchos bancos se deshicieron de sus bonos griegos en mercados secundarios, muchos de los cuales fueron adquiridos por fondos de riesgo, según explicó el analista Philip Ammerman.

Los títulos de deuda están saliendo a la luz gracias al llamado proceso de quita -oficialmente conocida como Participación del Sector Privado (PSI)-, por el que se reestructurará parte de la deuda en manos privadas y de organismos públicos.

Uno de los cálculos más detallados sobre la estructura de la deuda griega ha sido realizado por el equipo "Research on Money and Finance", ligado a economistas de la Universidad de Londres.

Según este análisis, la deuda se repartiría de la siguiente manera:

**TENEDORES GRIEGOS** 

- -Bancos griegos: 55.740 millones de euros
- -Banco Central Griego: 7.087 millones de euros
- -Cajas de la seguridad social y otras entidades públicas: 30.000 millones de euros
- -Corporaciones no financieras: 3.679 millones de euros
- -Compañías de seguros: 3.230 millones de euros

-Fondos mutuos: 41 millones de euros -Particulares: 12.133 millones de euros

**TENEDORES EXTRANJEROS** 

-Bancos europeos: 52.258 millones de euros -Bancos no europeos: 1.938 millones de euros

-BCE: 50.000 millones de euros

-Bancos Centrales de países miembros de la UE: 6.013 millones de euros

-FMI: 15.000 millones de euros -UE: 38.000 millones de euros

-Otras Instituciones oficiales fuera de la UE: 25.000 millones de euros

SIN ADJUDICAR

-60.000 millones de euros

TOTAL

-360.120 millones de euros

La quita afectará a los bonos que no se hallan en manos del sector oficial (Bancos Centrales, UE, FMI, Instituciones Oficiales), es decir, a unos 206.000 millones, del total de más de 360.000 a los que asciende el monto de la deuda griega.

El plan de reestructuración de la deuda helena significará la condonación de unos 107.000 millones de euros, el 53,5 % de estos 206.000 millones.

Los bonos serán sustituidos por nuevos títulos griegos por un valor del 30,5 % de los actuales, de 20 años de vencimiento a contar desde 2023, más otros con un valor del 15 % emitidos por el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera (EFSF), con vencimiento a dos años.

Los tenedores recibirán a cambio incentivos en dinero líquido e inyecciones de fondos para su recapitalización, además de disponer de la seguridad de que los nuevos bonos depreciados estarán regidos por la ley británica, más favorable a los acreedores en caso de impago griego.

Para ejecutar el canje de los bonos del Estado griego es necesario que los tenedores del 66 % de la deuda griega en manos privadas lo acepten y se inscriban en los registros que ha dispuesto Atenas antes de las 20.00 GMT de mañana.

Una vez determinado el nivel de participación, el Gobierno griego consultará con sus socios europeos la eventual activación de las Cláusulas de Acción Colectiva (CAC), que si son apoyadas por el 75 % de los tenedores de deuda, obligarán a los inversores reacios a participar en la quita a someterse a ella.

Algunos tenedores de deuda se han negado a participar de forma voluntaria, puesto que si el Estado griego les obliga a someterse a la PSI podrá considerarse un "impago de deuda" efectivo, por lo que estos inversores podría activar sus Seguros de Impago Crediticio (CDS) con los que tienen cubiertas sus inversiones.

Entre los acreedores más reacios a participar en la PSI se encuentran los "hedge-funds" (fondos de riesgo) que, según analistas consultados por EFE, poseerían unos 40.000 millones de euros de deuda griega (en el cálculo superior entrarían dentro de la partida 'Sin adjudicar').

# El colectivo de Panorama Mundial felicita a todas las compañeras por el Día Internacional de la Mujer

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email: panorama@cc.cu Imprenta:** Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución